

PREMIER DIMANCHE DE CARÊME

CONVOQUÉS DANS UN PAYS SPACIEUX



À l'ombre de la Parole

« Le Seigneur nous a fait sortir d'Égypte à main forte et à bras étendu, par des actions terrifiantes, des signes et des prodiges. Il nous a conduits dans ce lieu et nous a donné ce pays, un pays ruisselant de lait et de miel ». (Deutéronome 26, 8-9)

Israël proclame sa foi en confessant que la terre où il habite est un don de Dieu et non une propriété dont il peut disposer à sa guise :

« Vous partagerez le pays entre vous - entre les tribus d'Israël. Cela vous reviendra en héritage. Vous le ferez pour vous et pour les immigrés résidant parmi vous... » (Ezekiel 47, 21-22)

La prosternation en sa présence est un signe de reconnaissance et d'adoration, comme Jésus devant le Père lors des tentations du désert.

Nous écoutons : [Adoramus te, Domine de Taizé](#)

Les femmes qui nous accompagnent sur le chemin

Les noms de cinq sœurs apparaissent dans le livre des Nombres en relation avec leurs droits à la terre :

« Zelophehad, fils de Hopher, n'avait pas de fils, mais il avait des filles qui s'appelaient *Maalah, Noé, Hogla, Milca* et *Thirtsa*.

Ces cinq sœurs se rendirent à l'entrée de la tente de la rencontre pour parler à Moïse, au prêtre Eléazar et aux chefs de la communauté : - « Notre père est mort dans le désert, mais il n'appartenait pas au groupe de Koré qui s'est rebellé contre le Seigneur. Il est mort à cause de son propre péché et n'a pas laissé de fils. Mais il n'est pas juste que le nom de notre père disparaisse de son clan parce qu'il n'a pas eu de fils. Donne-nous une part de terre parmi les frères de notre père.

Moïse présenta le cas de ces femmes au Seigneur, qui répondit : « Les filles de Zelophehad ont raison. Attribue-leur une portion de terre parmi les frères de leur père, et que l'héritage de leur père leur revienne. » (*Nombres 27, 1-7*)

Il est surprenant que leurs noms aient été conservés et que leur audace à se présenter devant Moïse ait été consignée : qu'elles se soient exprimées avec assurance et qu'elles aient qualifié d'injuste une coutume qui les privait du droit à une terre qui était un don de Dieu et dont personne ne pouvait disposer de manière injuste. La fin est significative : Moïse, après avoir présenté les revendications des cinq femmes devant le Seigneur, déclare solennellement : « Les filles de Zelophehad ont raison. Le Seigneur était de leur côté et leur demande était juste. »



Nous nous souvenons des millions de femmes dans le monde qui sont aujourd'hui privées de leurs droits.

Prions avec le psaume 37 (36), en répétant comme un refrain : « Les doux hériteront de la terre ».

« Fais confiance au Seigneur, agis bien, habite la terre et reste fidèle ; mets ta joie dans le Seigneur : il comblera les désirs de ton cœur.

Dirige ton chemin vers le Seigneur, fais-lui confiance, et lui, il agira. Il fera lever comme le jour ta justice, et ton droit comme le plein midi.

Les doux posséderont la terre et jouiront d'une abondante paix. Le Seigneur est le salut pour les justes, leur abri au temps de la détresse.

Le Seigneur les aide et les délivre, il les délivre de l'impie, il les sauve, car ils cherchent en lui leur refuge. »

*Dolores Aleixandre rscj
Espagne*

